

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan dari apa yang telah dijabarkan di Bab Bab sebelumnya tentang penerapan sistem sertifikat logo halal MUI di UMKM kerupuk basko ikan pak hasan, maka penulis dapat menyimpulkan sebagai berikut:

1. Sistem penerapan sertifikasi halal MUI pada UMKM kerupuk bakso ikan telah dilakukan sesuai dengan prosedur ketentuan dari BPPJH. Dari semua sistem yang diterapkan di UMKM kerupuk bakso ikan pak hasan, semuanya berlandaskan hukum islam dan sesuai dengan sistem penerapan dari BPPJH. Akan tetapi ada beberapa hal yang seharusnya sesuai dengan penerapan aspek hukum ekonomi syariah dibidang UMKM yaitu dengan dicantumkannya logo halal disetiap produk yang akan dipasarkan. Pada UMKM kerupuk bakso ikan ini walaupun sudah memiliki sertifikasi halal tetapi tidak diiringi dengan pengaplikasiannya logo halal. Dalam prosedur sertifikasi halal dan penetapan fatwa terlaksana dengan baik. Akan tetapi setelah memiliki sertifikat halal pemantauan Kembali pada produk kurang maksimal,

karena tidak adanya pengawasan secara teratur dari tim audit Ketika setiap produsen sedang melakukan produksi.

Meskipun demikian perlu diingat bahwa UMKM ini tergolong micro oleh sebab itu apabila ingin diterapkannya logo halal tentu saja menambah modal lagi bagi pemilik yang dimana akan mengeprint kertas untuk dicantumkan logo halal dan ditaruh pada kemasan produk. Hal yang melatarbelakangi sistem yang digunakan telah sesuai dengan syariat islam adalah dikarenakan pemilik sekaligus pekerja yang berada dikerupuk bakso ikan adalah orang muslim dengan demikian para pekerja telah memahami dan bisa membedakan yang mana bahan-bahan yang halal dan bahan-bahan yang haram. Dari data yang didapat dikerupuk bakso ikan ini dapat dikategorikan sebagai usaha micro

2. Tinjauan hukum islam terhadap penerapan sistem sertifikat logo halal di UMKM kerupuk bakso ikan pak hasan

Mengenai semua proses sistem dari modal, produksi hingga pemasaran sesuai dengan syariat islam terutama dalam segi produksi kerupuk bakso ikan tidak ada digunakan bahan-bahan haram atau pun zat kimia yang akan membahayakan apabila dikonsumsi. Mengenai pengaplikasian sertifikasi dan logo halal dikemasan kerupuk bakso ikan dapat dikatakan sangat efektif baik dari segi pemasaran dan penghasilannya. Karena diterapkannya logo halal selain membuat

rasa aman kepada pelanggan dan konsumen dapat menaikkan omset pendapatan dikerupuk bakso ikan taktakan karena mengingkat di era canggih sekarang sangat sulit untuk membedakan antara yang haram dan yang halal.

B. Saran

Setelah membuat kesimpulan dari hasil penelitian, maka penulis memberikan beberapa saran untuk kerupuk bakso ikan pak hasan. Adapun saran-sarannya sebagai berikut :

1. PD kerupuk bakso ikan pak hasan hendaknya membuat lahan baru sehingga agar lebih luas dan dapat menambah produksi setiap hari. Dengan demikian banyak merekrut pegawai baru dan membuka lapangan pekerjaan yang lebih. Mengingat PD kerupuk bakso ikan ini masih beroperasi dirumah.
2. Diharapkan untuk mencantumkan logo halal pada setiap produk meskipun dalam produk yang ukurannya kecil walaupun ada penambahan modal.
3. Dalam segi pemasaran hendaknya sudah lebih membuka wawasan terhadap pemanfaatan teknologi sehingga dapat memasarkan produk secara online. Terlebih disaat pandemi covid-19 ini yang mana semua aktivitas dilakukan dari online.

4. Dalam segi produksi diharapkan dapat membuat inovasi baru sebagai trobosan seperti menambah varian rasa dari kerupuk bakso ikan tersebut sehingga para pelanggan dan konsumen tidak bosan dalam mengkonsumsinya.